

SUSCRICION:
 En capital... 4.00 ptas. trimestre
 Fuera de la capital... 5.00 id. id.
 Ultramar en oro... 2.00 semestre
 id. un año en oro... 4.00 id. id.
 Extranjero... 7.50 id. trimestre
 Todo pago se entiende por adelantado.
 Redacción y Administración, calle del Progreso
 núm. 4, 5.º 4.º

LA LUCHA

ANUNCIOS:
 En la 1.ª página, una peseta la línea.—En
 2.ª, 75 céntos.—En la 3.ª, 60 céntos.—En la 4.ª, 50
 céntos y a los suscriptores 42.—Anuncios mor-
 tuorios en la 4.ª plana, desde 5 ptas. 50 céntos
 en adelante, y además 10 céntos de plus de reser-
 va que dispone la ley, por inserción de cada a-
 nuncio.—Comunicados y remitidos desde 4.50 a
 5 ptas. la línea a juicio de la Administración.
 Corresponsal en París para anuncios y recla-
 mos A. LORETTE, 61, rue Comarlin.

AÑO XXVII

Se publica todos los días, excepto
 los siguientes á festivos.

GERONA, viernes 10 de diciembre de 1897

NUMEROS SUELTOS
 25 céntos.

N.º 6.339

Revista científica

Las conservas alimenticias.—Los habitan-
 tes de una gota de leche.

Las carnes, los pescados y otras sustan-
 cias conservadas en cajas de lata han oca-
 sionado en estos últimos tiempos acciden-
 tes gravísimos y aún mortales, que han
 sido bien estudiados por Burke, Villard y
 Ramlinger en algunos trabajos publicados
 recientemente. He aquí algunas indicacio-
 nes prácticas, que pueden evitar á mis
 queridos lectores peligros graves.

Toda caja que no esté herméticamente
 cerrada, debe ser desechada, excusado es
 decirlo. Toda caja cuyas paredes están in-
 fladas, es sospechosa; en este caso hay
 motivos para suponer que se ha producido
 adentro fermentación y producción de gas
 en putrefacción. Las cajas de paredes plan-
 as, y mejor todavía las de paredes cóncav-
 as, deben ser preferidas.

Útil es advertir que todo olor pútrido,
 todo sabor de pescado descompuesto, in-
 dican un peligro cierto. Pero no es eso só-
 lo: se abre una caja de conserva, y la gra-
 sa ó gelatina aparece líquida; no hay olor
 ninguno, el sabor es bueno. Desconfi-
 ad, sin embargo, porque si la caja no ha
 sido sometida á una temperatura que ex-
 plique la fusión de la gelatina, ésta no ha
 podido desretirarse sino por la acción de los
 gérmenes de la putrefacción, por los mi-
 crobios y bacterios.

Con estas precauciones, pueden evitar-
 se muchos accidentes. Empero, no es po-
 sible eliminarlos todos, porque siempre ha-
 brá fabricantes poco escrupulosos, que ope-
 rando sobre artículos no completamente
 buenos, no se habrán dado el trabajo de
 esterilizarlos convenientemente, levanta-
 do la temperatura hasta la destrucción
 total de los venenos microbianos.

Examinemos detalladamente alguna
 clase de microbios de los que se encuen-
 tran en la leche.

Nadie ignora que, si se deja la leche en
 reposo durante algún tiempo, se agria,
 produciéndose después una coagulación
 seguida de otros cambios, muchos de los
 cuales son de complicada naturaleza im-
 perfectamente conocida hasta ahora. Ade-
 más, se vé que la leche está sujeta á cer-
 tas alteraciones, que se manifiestan por el
 desarrollo en la superficie, de partes colo-
 readas de azul, amarillo, verde, rojo, etc.,
 cambios todos que se deben, ya directa, ya
 indirectamente, á los muchos habitantes
 de la leche. Una clase muy numerosa, en
 la que se han distinguido más de diez es-
 pecies, diferentes, manifiesta su acción en
 esta transformación de la leche, obrando
 por la influencia que ejerce sobre uno de
 los principios constituyentes, que es el
 azúcar, convirtiéndolo en ácido láctico que
 coagula la leche.

Afortunadamente, esta clase de micro-
 bios no está dotada de gran resistencia, y
 se destruye á la temperatura de 7.º poco
 más ó menos. Llevando, pues, la leche á
 la temperatura indicada, puede conservar-
 se mucho más tiempo. Este recurso es im-
 portante de conocer, porque sometiendo
 la leche á la ebullición, toma un sabor que
 á muchos desagrada. Otra clase numerosa
 de organismos obra sobre la cascina, uno
 de los principales constituyentes de la le-
 che y sustancia que forma el queso. Estos
 organismos tienen también el poder de
 coagular la leche; pero lo hacen, no for-
 mando ácido láctico con el azúcar, sino
 produciendo una sustancia semejante al
 queso, desempeñando un importante pa-
 pel en la madurez del queso.

Estas dos clases de microbios se hallan
 siempre en gran cantidad.

Es lógico preguntarse de donde provie-

nen todos estos microbios, y si existían ya
 en la leche antes de salir de la ubre ó pe-
 netran en dicha sustancia después. Tal vez
 se presenten casos en que la leche los con-
 tenga ya en el momento de ser extraída,
 y así sucede con las vacas tuberculosas;
 pues cuando los animales están sanos se
 puede asegurar con certidumbre que la
 leche sale de la ubre desprovista de todo
 germen viviente; y si fuese posible reco-
 gerla y preservarla de todo contagio no
 vemos la razón que impediría conservarla
 fresca durante un tiempo indefinido. La
 leche artificialmente esterilizada por el
 calor y conservada en frascos de vidrio en-
 vueltos en algodón en rama, se ha logra-
 do conservar durante años enteros sin al-
 teración alguna.

Reflexionando un poco sobre los mil
 medios de que disponen aquellos peque-
 ños organismos para contaminar la leche,
 no es extraño que sea muy difícil hallarla
 limpia de ellos.

Los modernos medios de investigación
 han demostrado que dichos organismos se
 hallan casi en todas partes y abundan so-
 bre todo en la atmósfera de los establos y,
 por lo tanto, en las manos de quien orde-
 ña las vacas y en las ubres de estas.

Al caer en un medio tan nutritivo como
 la leche, no es de extrañar que los micro-
 bios se desarrollen rápidamente y que exis-
 tan por millones en cada gota.

Dr. Andes.

Las coronas de Zorrilla

S. M. la Reina, ha entregado las coro-
 nas de Zorrilla á la Academia Española,
 para que las conserve como recuerdo del
 gran poeta.

Hé aquí las cartas que con tal motivo
 se han cruzado entre el intendente de la
 Real casa, señor Moreno, y el director de
 la Academia, señor conde de Cheste:

«Excmo. señor: S. M. la Reina, nuestra
 Señora (q. D. g.), ha dispuesto que las co-
 ronas y demás objetos regalados á D. Jo-
 sé Zorrilla sean depositados en la Real
 Academia Española. La alta representa-
 ción literaria y el carácter eminentemente
 nacional de la docta corporación, dan á
 ésta un derecho privilegiado y justifican
 la designación de la Augusta Señora. Los
 guardadores del idioma patrio se gozarán
 de conservar laureles ofrecidos á un insig-
 ne cultivador del habla castellana, en cu-
 yo pecho lució la medalla de académico.

Son adjuntos los objetos á que me re-
 fiero, y una relación de todos ellos.

De Real orden lo digo á V. E. para los
 efectos oportunos.—Dios, etc.—Palacio 29
 de noviembre de 1897.—Luis Moreno.

Al director de la Real Academia Espa-
 ñola.»

«Excmo. señor: La Real Academia Espa-
 ñola agradece íntimamente á S. M. la
 Reina la altísima honra con que se ha digna-
 do favorecer á esta corporación, ha-
 ciéndola depositaria de las coronas y de-
 más objetos ofrecidos en testimonio de ad-
 miración al insigne Zorrilla, en quien tu-
 vo ilustre individuo y á cuyo cadáver dió
 con la mayor pompa cristiana sepultura.

Sírvase, pues, V. E. elevar á S. M. la
 viva gratitud de la Real Academia Espa-
 ñola, justa apreciadora de los inestimables
 méritos y virtudes que en ella admira,
 aplaude y bendice.

Dios, etc.—Madrid 3 de diciembre de
 1897.—El director, El conde de Cheste.

Excmo. señor D. Luis Moreno, inten-
 dente general de la Real casa y patrimo-
 nio.»

Desde Madrid

Por el cable llega á España la noticia de
 un nuevo encuentro verificado en la gran
 Antilla y desfavorables para nosotros.

No se sabe aún con certeza lo que haya
 podido suceder; se anuncia el desastre y na-
 da más. Pero esto es suficiente para creer en
 la suerte adversa, porque, según viene ob-
 servándose desde hace algunas semanas,
 primero circulan los rumores, que los minis-
 tros no saben en que se fundan, y luego se
 informan de lo ocurrido cuando llega la con-
 firmación, es decir, cuando ya preparada la
 gente, se la puede asegurar que nos han da-
 do en Cuba una cosa semejante á una pali-
 za.

Doloroso es hablar de esta manera, pero
 así hay que hacerlo, deplorando que nuestra
 imparcialidad nos obligue á decir que en la
 Antilla sufrimos los españoles contratiempos
 muy sensibles.

Pero conste, y de ello estamos convenci-
 dos, que en la guerra no todo han de ser tor-
 titas y pan pintado; alguna contrariedad hay
 que sufrir y por esto no se debe suponer que
 es vencedor el que triunfa un instante. Ven-
 ce el que puede más y está fuera de dudas
 que luchando nuestro Ejército con los rebel-
 des, casi siempre quedan triunfantes las tro-
 pas españolas.

Por eso es muy de lamentar que el Gobier-
 no haga declaraciones con las que se dá á
 entender que nuestras armas son insuficien-
 tes para vencer al enemigo. Hecha esta con-
 fesión, no hace falta más para que ese ene-
 migo se revista de un valor que nunca tuvo
 y se atreva á lo que jamás se atrevió. Esa es
 la causa, en sentir nuestro, de que, desde la
 publicación de la autonomía y, sobre todo de
 su preámbulo, no descansan las gentes que
 acaudilla Máximo Gomez. Se creen más
 fuertes que los soldados de España, ni más ni
 menos.

En otra ocasión hemos dicho que un suce-
 so parecido á los que se repiten casi á diario
 podía obedecer al deseo que tenían los rebel-
 des de producir ó dar golpes de buen efecto
 para su causa; pero cuando tal cosa dijimos
 se podía decir, porque el suceso lamentable
 fué solo uno. Ahora son varios y seguidos, y
 puede pasar sin protesta que triunfen en uno
 de los elementos de la rebelión; que triun-
 fen en todos, no, porque si además de obte-
 ner las concesiones que han obtenido, se
 apoderan con frecuencia de lugares que de-
 fienden nuestras tropas, eso podría apreciarlo
 cualquiera como golpe de efecto, si, pero
 del efecto más desastroso para España.

Creemos, (al contrario que muchos) que
 los descalabros que sufrimos y nos anuncia
 el cable, no son descalabros que no se pro-
 curan evitar. Por eso no aumentamos el do-
 lor de quien recibió el porrazo contra su vo-
 luntad, con la pena que produce siempre la
 censura. En cambio, ¿podría censurarse con
 justicia á los que á última hora declaran ser
 suyo un sentimiento de humanidad que es
 del extranjero? España entera contestará
 pronto, cuando se convenza de que al admitir
 extrañas imposiciones y dejarse dirigir
 por periódicos impresionables, ha dado uno
 de los pasos que la pueden ser más doloro-
 sos. Cuando sienta ese dolor, ella se quejará
 y responderá á nuestra pregunta. Así, pues,
 ¿á qué contestar nosotros exponiéndonos á
 que nuestros palabras se juzgen hoy inspi-
 radas en un criterio que, siendo el mismo,
 ahora se creería contrario al que quizá
 mañana tenga la mayoría de los españoles?

Carmón

7 de diciembre de 1897.

NOTICIAS EXTRANJERAS

(Correspondientes al 8)

Los últimos despachos de la capital de
 Hayti son de que se mantiene la tranqui-
 lidad.

El Gobierno haytiano va á someterse á
 las exigencias de Alemania, resolviéndose
 inmediatamente el conflicto.

—El *Movimiento Geográfico* de Bruselas
 ha recibido un despacho del Africa cen-
 tral, noticiando que han sido asesinados
 todos los individuos de la expedición fran-
 cesa que manda el comandante Marchaud,
 en Dar-el-Gara.

Lo de Cuba

Noticias del 8

DESASTRE DE GUISA

Detalles horriblos

Se acaba de recibir un extenso cable-
 grama de la Habana comunicando horro-
 rosos detalles de la acción de Guisa.

Dice así:

Desde Manzanillo manifiestan que ha-
 biendo quedado restablecido el telégrafo,
 se conocen nuevos detalles de lo ocurrido
 en Guisa.

La columna Tovar practicó varios reco-
 nocimientos, sosteniendo cuatro ó cinco
 combates, resultando herido en uno de
 ellos el teniente de Puerto Rico D. Fran-
 cisco Alfredo Calvo y el capitán de Alcán-
 tara Sr. Americo Giménez.

Tuvimos además un muerto y 37 solda-
 dos heridos.

Reconocido el poblado de Guisa se en-
 contraron restos de cadáveres carboniza-
 dos entre los escombros.

Las casas y las iglesias se hallaban con-
 vertidas en fuertes, pudiendo decirse que
 todo el poblado presentaba el aspecto de
 una considerable fortaleza.

La guarnición de Guisa debió resistir de
 un modo heroico defendiéndose valerosa-
 mente, sucumbiendo tan solo á conse-
 cuencia de los disparos de bombas carga-
 das de dinamita.

Lo demuestran los restos de proyectiles
 que se han encontrado en diferentes pasa-
 jes del poblado.

Los rebeldes habían construido seis ba-
 terías próximas á Guisa, artilladas con ca-
 ñones á propósito para hacer disparos por
 medio de la dinamita.

Las piezas eran de sistema Krupp y con-
 sistían en ametralladoras.

El fuego comenzó al despuntar el día 28
 del pasado mes de noviembre, no pudien-
 do entrar los rebeldes en el poblado hasta
 el medio día siguiente.

El enemigo en cuanto divisó á las fuer-
 zas que acudían en auxilio de los de Guisa
 se alejó, quemando, al huir, cuanto se ha-
 llaba á su paso.

Los rebeldes entonces cometieron horro-
 res indescriptibles.

En el cementerio se han visto setecien-
 tas sepulturas, lo que se hace sospechar
 que el número de rebeldes que murieron
 en la acción fué extraordinario.

En los fortines se han notado huellas de
 haber sido quemados algunos cadáveres
 de los defensores del poblado.

Se encontraron, además, otros cadáve-
 res rodeados de alambres, lo que demues-
 tra que fueron atados á los postes y que-
 mados después.

Se han hallado restos de niños, apare-
 ciendo algunos cadáveres con las manos
 crispadas y algunos con las piernas ratas.

Los pozos de varias casas de Guisa es-
 tán llenos de cadáveres, que es imposible
 reconocer, pues casi todos tienen el sem-
 blante desfigurado.

Más infamias

Ha perecido toda la población civil.

Es tan extraordinario el número de ca-
 dáveres, que la descomposición que se ha
 iniciado hace temer se desarrolle una epi-
 demia.

En los alrededores del pueblo pueden
 contemplarse gran número de paisanos
 ahorcados en las palmeras.

Respecto á la guarnición que defendía á
 Guisa, se encontró en un árbol el siguien-
 te letrero, que colgaba de una rama:

«Nos hemos llevado 45 prisioneros. Son
 los únicos supervivientes.»

El enemigo debía ser numeroso, pues
 tenía ocupadas las entradas de Guisa en
 una distancia de dos leguas.

Además había construido grandes trin-

cheras, algunas de las cuales tenían un kilómetro de desarrollo.

Rodeaban el poblado importantes obras de fortificación.

Los insurrectos contaban sin duda con abundantes elementos de guerra, pues se han recogido infinidad de proyectiles de cañón, varias cápsulas y numerosas granadas.

Informe oficial

La guarnición, dice el jefe de columna Sr. Tovar, se defendió con heroísmo después de tener destruidas las defensas.

El enemigo ha cometido verdaderas salvajadas con los vecinos de Guisa.

Según el informe oficial, quedan en Guisa 600 hombres, que están terminando la construcción de un sólido fuerte para el heliógrafo.

Oficial

En el ministerio de la Guerra se acaba de recibir el siguiente despacho oficial de la Habana:

Después del combate de Loma Piedra, del que se ha dado cuenta oportunamente la columna Tovar ha sostenido nuevas acciones, obligando al enemigo á abandonar las posiciones que ocupaba en Guisa, cuyos alrededores había interceptado con trincheras y explosivos.

Tuvimos un soldado muerto y heridos un capitán de Alcántara, el médico Sr. Gimenez, el segundo teniente Sr. Alcenado y 37 individuos de tropa.

Añade el despacho oficial que el comportamiento que observó el destacamento de Guisa debió ser heroico, pues se defendió con tanto valor que los soldados morían gritando ¡Viva España!

Confirma el cablegrama oficial los detalles.

El Mensaje de Mr. Mac-Kinley

El gobierno disgustado

En la conferencia que el ministro de Estado celebró anoche con el representante de los Estados Unidos el primero manifestó á Mr. Woodford que al Gobierno le había disgustado el párrafo del Mensaje de Mr. Mac-Kinley relativo á las expediciones filibusteras que habían salido de los puertos americanos con destino á Cuba.

El resto del documento presidencial, añadió, ha complacido al Gabinete.

NOTICIAS DE MADRID

(Correspondientes al 8)

Continúan llegando á Madrid muchas Comisiones de provincias para asistir á la Asamblea romerista.

—El señor Capdepón ha escrito al gobernador civil de Barcelona señor Larroca una extensa carta, pidiéndole el envío inmediato de su informe respecto al levantamiento de la suspensión de las garantías constitucionales en dicha ciudad.

PARODIA ENTRETENIDA

A título de distracción por el ingenio que revela, hé aquí la parodia de la escena de doña Inés y Brigida en el conocido drama de Zorrilla *D. Juan Tenorio*.

ESCENA III

CASTELAR Y ALVARADO

ALV. Buenas noches, D. Emilio.
 CAST. ¿Cómo habéis tardado tanto?
 ALV. Porque compongo un idilio y os dedico el primer canto. Pero decidme: ¿Hais mirado el libro que os he traído?
 CAST. ¡Ay, se me había olvidado! ¿Es algún libro especial?
 ALV. ¡Vaya si lo es! Y mucho.
 CAST. Tiene elegante la pasta.
 ALV. ¿Quién me lo envía?
 CAST. Sagasta.
 ALV. ¡Válgame el cielo! ¿Qué escucho! (Lo abre y cae una carta de entre sus hojas). Mas ¿qué cayó?
 ALV. Un papelito.
 CAST. ¡Una carta!
 ALV. Claro está; en esa carta os vendrá ofreciendo el regalito.
 CAST. ¡Ay, Jesús!
 ALV. ¿Qué es lo que os dá?
 CAST. Nada, no es nada, Alvarado.
 ALV. No, no; si estéis inmutado (Ya preso en la red está)

—Esta noche, en el sud-exprés, saldrá para París el embajador de Francia en esta Corte, señor marqués de Reverseaux, después de hacer entrega de su cargo al nuevo embajador.

—El marqués de Villamejor ha hecho saber al Gobierno que si se creyese conveniente comprar barcos para cualquier eventualidad, y se abriese con tal objeto una suscripción nacional, ofrece desde ahora un millón de reales.

Cocina de La Lucha

Por León Loty

Almuerzo

Rodavallo á la vinagreta
 Jamon con tomate
 Lengua de vaca á la escarlata
 Queso
 Postres
 Café

Comida

Sopa á la parisien
 Rosbif á la inglesa
 Riñones guisados
 Orejas de ternera fritas
 Ensalada
 Postres
 Caté

Rodavallo á la vinagreta.

—La cantidad necesaria de rodavallo se cuece en agua, se corta en varios y pequeños trozos y se limpia de espinas y piel, dejándolo durante hora y media en un adobo hecho con aceite, vinagre, sal y un polvillo de pimienta.

Al servirlo se escurre perfectamente y se coloca en un plato con medios huevos cocidos y se rocía con una salsa á la vinagreta.

Orejas de ternera fritas.

Peladas y cocidas se cortan á lo largo tres ó más pedazos y se adoban con vinagre, sal pimienta en grano y algún otro aliño á gusto; despues se rebozan en una masa hecha con huevo batido, miga de pan y polvillo de perejil seco para dar sabor y se frien en aceite.

Al servir las deben haber escurrido antes la grasa.

(Prohibida la reproducción)

NOTICIAS

Antesayer solemnizaron las fuerzas del Regimiento de Guipúzcoa, de guarnición en esta plaza, el día de la Purísima Concepción, de la manera que á su debido tiempo anunciamos á nuestros lectores, cumpliéndose al pié de la letra el programa convenido.

Mas vamos la carta á ver:
 ¿en qué os parais? ¿Un suspiro?
 CAST. ¡Ay! Que cuanto mas la miro menos me atrevo á leer.
 (Lee.) «Castelar del alma mia»
 ¡Sinaí! ¡Vaya un principio!
 ALV. Vendrá en verso, y será un ripio que traerá la poesía.
 Vamos, seguid adelante.
 CAST. (Lee) «Luz de brillo extraordinario, hermosísimo canario, cantor de la libertad; ruiseñor de mis amores, jilguero de dulce canto, mirlo que causa mi encanto, en honor mio, cantad.»
 ALV. ¡Qué fluidez y galanura, qué morrión con mas talento!
 CAST. ¡Ay de mi, no sé qué siento!
 ALV. Seguid, seguid la lectura.
 Castelar lee.
 «Vega Armijo cierto dia con persuasivo lenguaje, me pintó vuestro plumaje parecido al colibri y desde entonces anhelo, ¡oh pardillo melodioso! que tu gorjeo armonioso suene sólo para mí. Con él distraeré mis penas, mis dolores y quebrantos, y al son de tus dulces cantos, la patria restauraré. Te ofrezco, gorrión querido, á cambio de tu alianza,

A las once de la mañana se dió principio en la iglesia de los Dolores á la función religiosa, que presidió el general gobernador de esta plaza D. Francisco Perez Clemente, y á la que asistieron, á más de todas las fuerzas francas de servicio, lo más escogido de la sociedad gerundense.

El sermón, que corrió á cargo del joven capellan del citado Regimiento don Pedro Perez, fué muy celebrado resultando ser un modelo de oratoria por su fondo y por su forma.

El altar estaba adornado con profusión de luces y flores combinadas con los atributos del arma de Infanteria, produciendo magestuoso y artístico efecto.

A las 9 y media de la mañana y á las 6 de la tarde se dió á las tropas suculentos, variados y bien condimentados ranchos, de cuyo menú ya tienen conocimiento nuestros lectores, repartiéndose puros y reinando la franca alegría y regocijo propios de genta moza y expansiva como lo son nuestros soldados.

Merece plácemes el coronel de Guipúzcoa señor Henares, así como los jefes y oficiales del mismo, por la solemnidad con que supieron celebrar dignamente la fiesta de la Santa patrona de la valerosa Infanteria española.

Pecaríamos de injustos si no hiciéramos constar lo satisfechos que quedaron todos del abastecedor del Regimiento, el conde industrial don Joaquín Mir por la buena y abundante calidad de los artículos que en el cuartel se consumieron la tarde de antes de ayer.

Ayer, á las once de la mañana, tuvieron lugar en la misma iglesia de los Dolores los funerales que costearon los jefes y oficiales del Regimiento en memoria de sus compañeros y soldados fallecidos durante el año anterior. Numeroso público acudió á rezar por los muertos, la mayoría de los cuales lo fueron peleando por la patria en Cuba, en cuya isla tiene un batallón el regimiento de Guipúzcoa, como ya saben nuestros lectores.

Descansen en paz los héroes que despedimos aun no ha mucho llenos de vida y esperanza entre vítores y aplausos y que han sucumbido víctimas de su deber.

Elavemos al Señor nuestras oraciones para pedir por los que dieron su existencia por el ideal mas noble que, despues del de la Religión, hay en este mundo; la patria.

—Al jefe de la oficina de Correos y Telégrafos de la villa de Puigcerdá, don Justo Vaca Lopez, se le ha destinado á esta Sección telegráfica, pasando á relevarle el empleado de la misma don Raymundo Gallart.

—Durante la pasada semana ha estado en Blanes el sabio y virtuoso P. General del Instituto religioso de la Sagrada Fa-

milta, reverendo P. Mañanet, quien se enteró minuciosamente de las obras efectuadas en el vasto edificio destinado á noviciado de dicha asociación.

—Se ha autorizado al Regimiento Infanteria de Asia, de guarnición en Figueras, para que, en adicional al ejercicio cerrado de 1895-96 reclame la cantidad de 40.58 pesetas, devengadas por el cabo de cornetas Cristobal Santos Orellano.

—Hoy se celebrarán en esta Audiencia provincial los siguientes juicios:

A las nueve juicio oral de la causa procedente del Juzgado de esta sobre lesiones contra Francisco Pibernat Corsá. Abogado defensor, don Manuel Catalá; procurador, don Jaime Vila, y ponente, señor Sanguinís.

A las once id. id. de la causa procedente del mismo Juzgado sobre delito electoral contra Pedro Marqués Ferriol. Abogado defensor, don Ramón María Almada; procurador, don Joaquín Más, y ponente, el señor presidente.

—Se ha concedido derecho para ingresar en el cuerpo de Sanidad militar como farmacéutico segundo, á nuestro estimado amigo don Santiago Gresa Camps.

—Ayer mañana, en la plaza del Correo, un perro mordió á una mujer, causándola, por fortuna, una herida leve.

Dice El Distrito Farnense:

«Según se nos ha referido, en la madrugada del pasado lunes, un carretero que se dirigía al mercado de Santa Coloma de Farnés, al hallarse poco distante de esta villa, fué asaltado por unos malhechores que le robaron unas docientas pesetas y le obligaron á retroceder.

—Ha sido nombrado delegado de Hacienda de esta provincia, don Rafael de Eulate.

El señor Eulate es en la actualidad interventor de la Delegación de Zaragoza y, según nuestros informes, es persona muy inteligente y de afable trato.

—Las siguientes cifras corresponden á la cuestión tantas veces planteada de saber si se consume más vino ó más cerveza.

La cosecha total del vino en el mundo entero es de 130 millones de hectólitros; la cifra de producción general de cerveza es de 180 millones de hectólitros.

Sebben, pues, 50 millones de hectólitros más de cerveza que de vino.

Los países que consumen en mayor cantidad la cerveza, son: Alemania 48 millones; Inglaterra, 47; siguen luego: los Estados Unidos, 37; Austria Hungría, 14, y Francia 10, Bélgica consume tanta cerveza como Francia.

—Al capitán de Infanteria don José Vassallo Gonzalez, se le ha concedido el retiro provisional con la pensión mensual de 165 pesetas, que cobrará por esta Tesorería de Hacienda.

sabrosísima pitanza y el mechón de mi tupé.» Yo desfallezco.
 ALV. Adelante.
 CAST. Es una carta preciosa.
 ALV. ¡Ay, si. Mas tiene una prosa que me pone como un guante. (Segue leyendo.)
 «Luz y alma de mi alma, perpétuo imán de mi vida, pálida almeja nacida en la república vil. Urraca que de tu nido ya no remontas el vuelo, ni al límpido azul del cielo ni á la umbría del pensil. Si es que al través de la Historia que aún estás confeccionando, quieres pichón, ir mirando el fondo de mi baul, acuérdate que ahora mismo lleno de pavos y trufas como si fuesen dos chufes te los ofrece un gandul. Acuérdate de quien come rico jamon y ternera, y acuérdate de Aguilera que es un solemne tragón, y compara tu existencia de gorrilla sempiterno, con la que lleva mi yerno hartándose de turrón. Adiós, oh luz de mis ojos, mirlo de mis entretelas, echando por tí las muelas

Don Práxedes está ya. Medita por Dios, en calma, como Sagasta las gasta, y queriendo tu á Sagasta, Sagasta te mantendrá.»
 ¡Ay! ¿Qué crema de vainilla me dan en este papel que toda mi pajarilla se está alegrando con él? Yo ro sé como me pongo de nervioso y excitado... Siempre viví cual un hongo y pudibundo guardado, y mi corazón histórico en la soledad se gasta ¿Quién me pone climatérico y fuera de mí?
 ALV. Sagasta.
 CAST. Pero callad, ¿un ruidillo no estais oyendo?
 CAST. (Escuchando) Parece una explosión de Campillo que suena y se desvanece. Y noto el olor de azufre.
 ALV. No digais mas.
 CAST. ¿Ya te basta?
 ALV. Es que se acerca quien sufre por vuestro amor.
 (En este momento entra Sagasta precipitadamente y con los brazos extendidos hacia Castelar. Este retrocede, se lleva las manos al corazón y cae desmayado diciendo):
 ¡Ay! ¡Sagasta!

—Telegrafian de Florencia que un sujeto bien vestido y persona decente, al parecer, penetró ayer en la casa convertida ahora en Museo público, en donde vivió el colosal poeta italiano Dante, saliendo poco después desapercibido de los vigilantes.

Poco tiempo después observó el bibliotecario la falta de un magnífico y valioso ejemplar de la obra «La Divina Comedia», única de la edición que se hizo en 1500 de aquel inmortal trabajo literario.

La policía hace todos los esfuerzos imaginables para dar con el ladrón de tan precioso objeto.

—En esta Delegación de Hacienda se ha recibido la Real orden nombrando segundo jefe de la Aduana de Valencia, al administrador de la de Portbou don Daniel Maria Galan Menendez.

—Dice un colega que noches pasadas al dirigirse don Luis Llorens, alguacil del Juzgado y maestro de música de Lloret de Mar, á la casa que habita D. Manuel Jané, se vió rodeado de una turba de muchachos ya tallados que le saludaron con una copiosa lluvia de hortalizas, poniéndole como nuevo, y causándole además en el ojo derecho un soberbio chichón de una pedrada.

—Han cesado en el cargo de escribiente segundo de la Aduana de Portbou don Francisco de P. Ribes, y en el de pesador mozo de la de Palamós don Laureano Albalat.

—El Excmo. é Ilmo. señor obispo ha despachado favorablemente el proyecto de reglamento del nuevo cementerio que el Ayuntamiento de Lloret de Mar sometió recientemente á su superior aprobación.

—El escribiente de este Gobierno del provincia don Federico Jovellar, ha tenido la desgracia de ver morir en pocas horas á su hija mayor, niña de diez años de edad.

Damos á nuestro apreciado amigo y familia nuestro pésame.

—Durante el presente mes de diciembre celebrarán su fiesta mayor las siguientes poblaciones de esta provincia:

Día 10, Crespiá, Garriguella, Palau de Santa Eulalia, Vilanova de la Muga; 11, Argelaguer, y Tarabaus; 13, Mollet de Perelada; 29, San Juan de Palamós; 31, Ciurana.

—Por el Ministerio de la Gobernación

ha sido revocado el fallo dictado por la Comisión mixta de reclutamiento de esta, en el expediente del mozo del alistamiento del actual año por el cupo de Massanet de la Selva, Rafael Bancells Dalmau, el cual en virtud de dicho acuerdo queda declarado soldado.

—Ha tomado posesión del destino de escribiente segundo de la Aduana de Portbou, don Félix Gonzalez Ablanedo.

—Hasta hoy se han recaudado en las administraciones de Loterías de esta provincia 82.950 pesetas por décimos de la lotería de Navidad.

—Ha sido nombrado magistrado de la Audiencia provincial de Salamanca don Antonio Junquera Blanco, juez de primera instancia que ha sido de esta ciudad y su partido.

—Antes de ayer pasaron por esta ciudad con dirección á Barcelona, la señora marquesa de Santa Elena con sus hijas doña Isabel y doña Maria de Borbón.

—Ayer tarde fué conducido á la última morada el vecino de Figueras D. Juan Briera, hermano político de nuestro particular amigo el inteligente oficial del Gobierno civil de esta provincia D. Pedro Hernández, al que, así como á la demás familia del finado, acompañamos en el sentimiento.

—Han sido denunciados por infringir el reglamento de carruajes, Feliciano Siqués y Vicente Calverol, vecinos de Tortellá y Espolla respectivamente.

—Las autoridades encargan la busca y captura del soldado desertor Antonio Fornells Puig.

—Se ha dispuesto que los reclutas del actual reemplazo pertenecientes al cupo de la Península, se concentren en sus respectivas zonas el día 18 del corriente.

—Se ha autorizado al vecino de Massanet de Cabrenys don Antonio Rufat, para recibir 25 kilos de pólvora.

—La benemérita del puesto de Palamós ha puesto á disposición de la autoridad competente al joven Jaime Clascá Vidal por haber disparado, según parece, el sábado último un tiro de pistola en la vía pública, habiéndole también recojido dicha arma.

—Ha tenido ingreso en esta Cárcel el transitorio José Cambra Supervia.

—A las cuatro de la tarde de antes de ayer, miércoles, salió de la Santa Iglesia Catedral la solemne procesión dedicada á la Inmaculada Concepción, habiendo asistido todo el clero parroquial y el Cabildo.

La procesión fué presidida por el teniente de alcalde D. Vicente Carreras, habiendo asistido un piquete de Guipúzcoa con su música.

—Nuestro distinguido amigo el oficial tercero del cuerpo de Estadística D. Jaime Juan Susany, ha sido nombrado jefe de los trabajos estadísticos de Lérida.

—La Guardia civil de Ribas ha detenido en Planolas al joven de 14 años de edad José Vega Fernández, vecino de Puigcerdá, que se fugó de la casa paterna.

—La Congregación de la Misión de San Vicente de Paul, de Madrid, ha participado á este Gobierno civil, para los efectos de la ley de Reemplazos vigente, que ha vestido la sotana de misionero y ha sido agregado á aquella Comunidad el joven Juan Vilanova y Gran, natural de la ciudad de Figueras.

—La madrugada del día tres del actual, el vecino de Perelada don José Gisbert Carbó despertóse encontrando á faltar de la cama á su esposa, en vista de lo cual llamola repetidas veces y; como aquella no contestase, levantose y encuentra ahorcada en una de las habitaciones de la casa.

Para llevar á cabo su propósito, pues parece se trata de un suicidio, la infeliz mujer llamada Francisca Llobet, de 48 años de edad, valiese de una cuerda, la que suspendió de una viga.

El Juzgado entiende en el asunto.

—Ha sido entregada al alcalde de esta ciudad don Antonio Boxa, la cantidad de 226'26 pesetas producto líquido, cubiertos los gastos, de la becerra que varios jóvenes aficionados al arte taurino dieron hace pocos días en nuestra plaza de toros, cuya cantidad va destinada á favor de los heridos, enfermos é inútiles hijos de esta provincia que regresen de Cuba y Filipinas.

—Los sargentos del Regimiento de Guipúzcoa celebraron en el cuartel la fiesta de antes de ayer con una suculenta comida, servida espléndidamente por el acreditado fondista don José Ginesta, habiendo reinado en la misma gran espíritu de compañerismo.

—El día 14 del corriente serán licenciados los reclutas de Ultramar, procedentes del último reemplazo, para que puedan pasar las Pascuas con sus familias.

Volverán á ingresar en filas el día 26 y empezará el embarque el mismo día.

BANCO HISPANO-COLONIAL

ANUNCIO

Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas
Serie B.

Con arreglo á lo dispuesto en el artículo 2.º del Real Decreto de 28 de Junio de 1897, y á la Real orden de 18 de Septiembre de este año, tendrán lugar, en un solo acto los sorteos primero y segundo de amortización de las Obligaciones Hipotecarias del Tesoro de Filipinas, Serie B, el día 15 del actual, á las once de la mañana, en la Sala de sesiones de este Banco, Rambla de Estudios núm. 1, principal.

Las 100.000 Obligaciones Hipotecarias Serie B, en circulación, se dividirán para el acto del sorteo en 1.000 lotes, de á cien Obligaciones cada una, representados por otras tantas bolas, extrayéndose del globo tres centenas que se amortizan, conforme á la tabla de amortización y á lo que dispone la Real orden de 1.º del actual, expedida por el Ministerio de Ultramar.

Antes de introducirlas en el globo, destinado al efecto, se expondrán al público las 1.000 bolas sorteables.

El acto del sorteo será público y lo presidirá el Presidente del Banco ó quien haga sus veces, asistiendo, además, la Comisión Ejecutiva, Director-Gerente, Contador y Secretario general. Del acto dará fé un notario, según lo previene el inciso quinto del precitado artículo 2.º del referido Real Decreto de emisión.

El Banco publicará en los diarios oficiales los números de las Obligaciones á que haya correspondido la amortización y dejará expuestas al público, para su comprobación, las bolas que salgan en el sorteo.

Con la debida antelación se anunciarán las reglas á que ha de sujetarse el cobro del importe de la amortización, desde 1.º de Febrero de 1898.

Barcelona 7 de Diciembre de 1897.

El Secretario general.—Aristides de Artigano.

Los comisionados en esta capital, Ordeig y C.ª.

SANTOS DE HOY
Nuestra Señora de Loreto

Tipografía de LA LUCHA, plaza del Grano 4, bajos

iban poniendo como la cera de amarillos, dijo para sí:—Esta es la mía; si no la aprovecho, estoy perdido.—Y levantando luego la voz, gritó á los circunstantes:

—¡Amigos! yo no soy ladrón ni mal hombre, como dice ese cuervo. Me llevan á la cárcel porque ayer grité: ¡pan y justicia! Lo mismo harán con vosotros si no me ayudais ahora.

A tan enérgico apóstrofe respondió primero un general murmullo, y luego voces manifiestas favorables al orador. Los alguaciles al principio mandan, luego exhortan, y al fin ruegan á los más inmediatos que se hagan atrás y dejen paso libre; pero viendo que la gente, lejos de hacerles caso, se les echa más encima con todas las trazas de sobarles la piel, sueltan los cordeles, y á nada más atienden que á escabullirse entre el gentío para que los perdieran de vista. El pobre escribano, que de buena gana habría hecho lo mismo á no ser por aquella pícara capa negra que no le dejaba revolverse, pálido, jadeante y resudoso, encogíase como una pasa y serpenteaba por ver de salir á campo raso; pero á ningun lado podía levantar los ojos que no se viesse con veinte siguiéndole la pista. Buscaba todos los medios imaginables de parecer un simple vecino que pasando casualmente por allí, se hubiera visto entrecogido por la turba como una pajilla en la nieve; y como en una de sus evoluciones se hallase encarado con uno que fijamente le echaba una visual más aviesa y ceñuda que los otros, quedósele riendo con una risita que daba grima el mirarla, y le preguntó con aire más que medianamente estúpido:—¿Qué ha sido esto?

—¡Cuervo de Satanás! bien los sabes tú, le respondió el preguntado.

—¡A ese cuervo! ¡a ese cuervo! gritó casi todo el grupo, pero como á los gritos se juntasen los empujones, en

facineroso, y que además estará en libertad dentro de una hora. A ver como andais de manera que nadie se entere: no es justo que este buen muchacho pase la vergüenza de que le tengan por preso: con disimulo, como si fuéseis dos vecinos que fueran de paseo por la calle... ¿Habeis entendido?—Volviéndose luego á Renzo con cara tan risueña y acento tan melifluo como imperioso y ceñudo habian sido el gesto y tono con que enderezó á los alguaciles estas últimas palabras:—Ten tú juicio, le volvió á decir, haz lo que yo te aconsejo; vé tú quietecito y como si tal cosa pasara; y fíate de quien bien te quiere: con que, vamos!

Efectivamente la comitiva se puso en marcha. Renzo, bien que sencillote de suyo, no era tan de comulgar con ruedas de molino que tomase al pié de la letra todas aquellas protestas de interés que le habia hecho el zorro del escribano; lejos de eso, lo que se caló perfectamente fué el gran miedo que su señoría llevaba de que se le escapase el pájaro de entre las uñas; y esta fué una razon más, entre otras mil y ciento, para que el muchacho se ratificase en el plan que ya llevaba de dar un esquinazo á su comitiva en cuanto viesse un cuarto de luz para dejarla plantada. Esta resolución del preso, fué lo único que sacó el escribano de toda su diplomacia para impedirlo.

Pero no de aquí vaya á deducirse que el hombre fuese un curial inexperto y novicio; nada de eso: al contrario, era un lagarto de primera clase, al decir de nuestro anónimo, que según parece, fué amigo suyo, pero en aquel momento andaba el buen señor muy mareado. En cualquier otra ocasión que hubiera el estado en caja, habria sido el primero en tener por un simple al que, para inducir á un tercero á hacer algo ya de por sí sospechoso, hubiera tomado el medio de sugerírselo é inculcárselo con abiuco, queriendo aparecer como buen amigo y desinteresado consejero. Pero sue-

Sociedad general de transportes marítimos a vapor de Marsella

Servicios del mes de Diciembre de 1897

LÍNEA DIRECTA PARA EL RIO DE LA PLATA

Saldrá de Barcelona el 21 de Diciembre directamente para Montevideo y Buenos-Aires el magnífico y rápido vapor francés

ITALIE

Línea para el Brasil y Rio de la Plata

Saldrán para Rio-Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos-Aires los grandiosos y acreditados vapores franceses

El día 11 de Diciembre el vapor

SEARIN

El día 26

PROVENCE

Consignatarios en Barcelona, Ripol y Comp.^a, Plaza de Palacio, Barcelona.

VINO DE BUGEAUD

TONICO-NUTRITIVO CON QUINA Y CACAO

Son universalmente apreciadas las propiedades tónicas y febrífugas de la Quina. El Cacao corrobora la acción de ésta e impide el enardecimiento. Las dos substancias incorporadas en un vino generoso de primer orden, forman, bajo el nombre de VINO de BUGEAUD, el tónico más poderoso y agradable á la par, recomendado por las notabilidades medicas en la Anemia, la Clorosis, las Convalecencias, las Fiebres de toda especie, las Enfermedades Nerviosas y del Estómago, en una palabra en todos los casos de Debilidad y de Fatiga.

El VINO de BUGEAUD conviene de un modo muy especial á los convalecientes, á los niños débiles, á las mujeres delicadas y á los ancianos debilitados por la edad y las enfermedades.

SE HALLA EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS
Exíjanse las firmas BUGEAUD y LEBEAULT sobre las botellas.
VENTA AL POR MAYOR: P. LEBEAULT y C^o, 5, Rue Bourg-l'Abbé, PARIS.

Café Nervino medicinal.

Nada más inofensivo ni más activo para los dolores de cabeza, jaquecas, vahidos, epilepsia y demás nerviosos. Los males de estómago, del hígado y los de la infancia en general, se curan infaliblemente. Buenas boticas, á 3 y 5 pesetas caja. Se remiten por correo á todas partes.

Dr. Morales, Carretas 39, Madrid.

000

La Moda Elegante Ilustrada.

Los representantes en esta capital de los Sres. A. de Carlos é hijo de Madrid, son los Sres. D. Aniceto Palahi, Paciano Torres y Marti y Cargol, en cuyas librerías se admiten suscripciones y reclamaciones y se facilitan números de muestra.

Este periódico, indispensable en toda casa de familia, contiene figurines iluminados de modas de Paris-datrone de tamaño natural, modelos de trabajar á la aguja y crochet, platería en colores, novelas crónicas, bellas artes, etc. etc.

Sección comercial

BOLSA de Barcelona.—Día 9 Diciembre 1897.—Cierre de ayer á las 4 tarde.

Luis Bassols, Ciudadanos, 20.—Gerona.

Valores del Estado	Contado	Fin mes	Próximo	Contado
Interior.	64 60	80 70		
Exterior.				
Cubas Emisión 1886.	94 75			
1890.	78 50			
	00 00			
Acciones				
Banco Hispano Colonial.	00 00			
Ferro-carril Norte España.	23 30			
Id. Barcelona Tarragona y Francia.	20 00			
Id. Medina Zamora Orense á Vigo.	00 00			
Obligaciones Aduanas.				
Oblig. Tar. Bar. y F. 6 por 100.	96 12			
» » » 3 por 100.	96 50			
» » no hipotecadas.	53 50			
» » Almansa 5 por 100.	00 00			
» » » 00 00	00 00			
ÚLTIMOS CAMBIOS CONOCIDOS de PARIS				
Renta exterior.	61 25			
Acciones F. C. Norte España.	00 00			
GIROS.—Paris.	32 80			
Londres. H. B.	33 50			
Premio del oro.				
Alfonso.	00 00			
Isabel.	00 00			
Onzas.	00 00			
De 4 \$.	00 00			
De 2 \$.	00 00			
Pequeño.	00 00			
CUPONES—1.º Enero 1898				
Cubas 30'50 por 100.	benf.º			
Exterior 30'00 por 100.	id.			
Interior y amort. 2'50 por 100.	daño			

CORREOS

Entradas

Salidas

Madrid.	8'48 mañana	3'19 tarde
Barcelona.	8'48 id.	7 mañana y 3 tarde
Francia.	7 m. 3'19 t.	8'48 id. y 8 noche
Puigcerdá y Ripoll.	5'30 m.	11 id.
Olot y su línea.	5'30 m.	11 id.
S. Feliu de Guixols.	7 m. y 6 t.	9 id. y 6 tarde
Amer y su línea.	6'30 m.	10 id.
S. Aniol y su línea.	7 id.	10 id.
Estañol.	7 id.	10 id.

Despacho de certificados y cartas en listas, de 10 á 12 de la m. á 1 de la t. Apartado: á las 10 de la mañana y 8 noche. Correspondencia falta de franqueo, de 10 á 12 de la mañana. Los buzones de los Estancos se recogen á la 1'45 de la tarde y á las 9 de la noche y la del buzón de la Principal media hora antes de la salida del correo. Además de la Principal, están autorizadas para recibir y entregar cartas y valores declarados, las oficinas de Bañolas, Besalú, Blanes, Castell-fulit, Castelló de Ampúrias, Figueras, Flassá, Gorona, Hostalrich, La Bisbal, La Junquera, Olot, Palafrugell, Palamós, Port-bou, Puigcerdá, Ribas, Ripoll, Rosas y San Feliu de Guixols.

ANUNCIOS MORTUORIOS.

Se reciben en la Imprenta de este diario hasta las 8 de la noche.

le ser comun flaqueza, lo mismo de los hombres sinceros que de los falsos y astutos, cuando se hallan con el agua al cuello en un lance fuerte, y ven algo que, hecho por otro, los sacaria del apuro, el pedirle que lo hagan y el rogárselo reiteradamente con todo género de instancias y bajo todos los pretextos posibles. De aquí la triste figura que hacen en semejantes ocasiones; de aquí que todas las artes y mañas con que están acostumbrados á vencer, que son para ellos como una segunda naturaleza, que empleadas en sazón, y proseguidas con ánimo sereno, les granjean un triunfo tan hábilmente escondido si no les ha descubierto el juego, y tan universalmente aplaudido si se les ha descubierto después de triunfar; esas propias mañas y artes, digo, cuando los tales se encuentran en un trance apurado, las aplican tan zurdamente, tan sin gracia, con tan mala fortuna, que los mismos quieren engatusar, aunque tengan mucha menos trastienda que ellos, no solamente les barruntan desde luego la jugada, sino que se valen de sus propios artificios para frustrarles toda la maniobra, y aun para hacerles volver tranquilos cuando iban por lana. De donde se sigue que los que tengan por oficio engañar al prójimo, deben cuidar mucho, ó de no perder nunca su sangre fria, ó de ser siempre lo más fuertes, que es lo más seguro.

Con estos antecedentes filosóficos, ya el lector se explicará como y porque Renzo, así que la comitiva se puso en marcha, empezó á echar ojeadas á derecha é izquierda de la calle, á hacer recortes en todas direcciones con su cuerpo, y á aguzar los oídos. Pero en las calles no era extraordinario el concurso; y aunque en el rostro de más de un transeunte podia leerse un cierto no sé qué de sedicioso, sin embargo, todos seguían tranquilamente su camino; de manera, que sedición, propiamente hablando, no la habia. El escribano iba susurrando continuamente en el oído de Renzo:

—Juicio, muchacho, ten juicio: mira por tu honra, no quieras perderte.

Pero el muchacho que, entre otros pasajeros, se habia especialmente fijado en tres que con los rostros encendidos iban hablando de un horno, y de un almacén oculto de harina, y de que era menester un escarmiento, y otras frases por el estilo, comenzó á hacerles señas con el gesto, y sobre todo con cierta tosecita de esas que dicen: aunque parece que estoy constipado, no lo creas. Esto bastó para que los tres paisanos se pararan á examinar atentamente la comitiva; y como en pos de ellos hicieran lo mismo, no solamente otros que iban llegando, sino tambien algunos que, pasados ya, se volvian al oír el cuchicheo, pronto entre todos formaron un grupo que hizo repetir al escribano con centuplicado fervor aquel susurro consabido:

—Cuidado, hijo, por Dios: ten juicio: mira que te vá á salir peor la cuenta; que vas á comprometer tu reputación, á perder tu honra...

Pero como Renzo, lejos de hacer caso de esta plática, se fuese arriscando más y más, los alguaciles, después de consultarse con una recíproca mirada, creyeron que era llegado el caso (todo el mundo está sujeto á error) de dar un tironcito á la atadura del preso.

—¡Ay, ay, ay! gritó desafortadamente el muchacho; y como al grito se apiñase la gente alrededor, y fuese afluendo además toda la que iba entrando por uno y otro lado de la calle hasta formar un grupo que ya casi no podia revolverse la comitiva, empezó el escribano á susurrar en la oreja de los que se le iban echando encima:

—Es una mala pieza; es un ladron que hemos cogido con el hurto en la mano... Vaya, vaya! háganse atrás! dejen paso á la justicia!

Renzo entonces, viendo que escribano y alguaciles se